

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ACTIVIDADES DE E.C. Y P.C.

PROMUEVE IEEQ EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN CON 19 MIL PERSONAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha realizado más de 300 actividades para fomentar la educación cívica y la participación, con la asistencia de cerca de 19 mil personas en los 18 municipios de la entidad. Entre las acciones implementadas por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, en el tercer trimestre de 2019, destacan: talleres de valores, elecciones estudiantiles, concursos, cine-foros, pláticas, conferencias, reuniones, el programa Hyandi y la Junta Consultiva Universitaria. Así lo indicó el Director Ejecutivo, Daniel Dorantes Guerra, al rendir un informe ante la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana. De igual manera, sesionaron las comisiones de Fiscalización, Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), Igualdad Sustantiva, Vinculación, Asuntos Internacionales, Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2017-2018, Asuntos Indígenas e Inclusión, Jurídica, Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como Transparencia y Acceso a la Información Pública. En dichas sesiones fueron presentados los informes trimestrales de cada Comisión, por medio de la presidencia; además, se hicieron públicas las actividades de las Direcciones Ejecutivas y Unidades del Instituto. En la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión se aprobó la modificación del programa de trabajo para el cumplimiento de la resolución TEEQ-JLD-82/2018 y acumulado, derivado de la sentencia SM-JDC-216/2019 y acumulados; también se presentó el cuestionario para recabar información sobre los sistemas normativos de las comunidades indígenas del estado. Asimismo, en la Comisión Jurídica fue aprobado el Dictamen por el que somete a consideración del Consejo General los Lineamientos del IEEQ para la consulta en materia de derechos político-electorales de las comunidades indígenas en el Estado de Querétaro. Finalmente, en la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública fue avalado el 'Protectómetro de datos personales' del Instituto.

<https://argonmexico.com/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

<https://www.abcradioqro.com/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/09/24/Promueve-IEEQ-educaci%25C3%25B3n-c%25C3%25ADvica-y-participaci%25C3%25B3n-con-19-mil-personas>

<https://circulonoticias.com/ieeq-destaca-acciones-para-fomentar-educacion-civica/>

<https://www.facebook.com/1026242929/posts/10218136456216005/>

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

<http://sinpermiso.mx/?p=35756>

<https://elblogdeporter.com/Promueve-IEEQ-educacion-civica-y-participacion-ciudadana+371914>

<http://amanecerqro.com/2019/09/24/ieeq-promueve-educacion-civica/>

<https://queretaro24-7.com/promueve-ieeq-educacion-civica/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/09/24/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

<https://poderciudadanoradio.com/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

<http://elqueretano.info/trafico/promueve-ieeq-educacion-civica-y-participacion-con-19-mil-personas/>

CONSULTA EN LA D CHALMITA

PARA OCTUBRE ELEGIRÁN A SUBDELEGADO DE LA D CHALMITA

Por Mercedes Rosales

Será el 27 de octubre cuando se realicen las elecciones para designar al subdelegado de la comunidad de la D Chalmita, localizada en el municipio de Pedro Escobedo, informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Esto después de la resolución que emitió Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en donde confirmó la invalidez de la elección del subdelegado por la falta de consulta previa a una comunidad indígena. Romero Altamirano indicó que aún se desconoce la cantidad de personas que participarán en la consulta, y se acordó con el representante de la comunidad que ésta se realizará con boletas, urnas y mamparas en donde los interesados deberán de identificarse con su credencial de elector.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/para-octubre-elegiran-a-subdelegado-de-la-d-chalmita-4222431.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ES MUY PRONTO PARA HABLAR DE ELECCIONES 2021: PAN

Por Zulema López

El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, estimó que es muy pronto para hablar de las candidaturas que promovería el blanquiazul para 2021, esto al ser entrevistado respecto a encuestas que colocan a Ricardo Anaya en la delantera por el gobierno del estado. (EUQ)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DIPUTADOS ARMAN SUS “SEDESOLES”

El Congreso Estatal de Querétaro ha tenido incrementos marginales de presupuesto, como el de este año con alza menor a 3% respecto al 2018, pero aumentos mayores en los montos para que los diputados otorguen “ayudas sociales” y hay actualmente legisladores que reciben, según fuentes del propio Congreso, hasta 200 mil pesos mensuales para ese rubro. (DQ, principal)

N: MAGNO CONGRESO

El 69 Congreso Mexicano de Obstetricia y Ginecología que reúne a más de cinco mil médicos y acompañantes y que se llevará a cabo del 13 al 17 de octubre en el Centro de Congresos, Organizado por la Federación Mexicana de Colegios de Obstetricia y Ginecología y del Colegio de Médicos Especialistas en Ginecología y Obstetricia de Querétaro. (N, principal)

AM: CAPITAL PROPONE “APP” PARA COMPARTIR AUTO

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, señaló que, entre los proyectos para mejorar la movilidad ciudadana, la administración municipal considera el desarrollo de una aplicación digital para que los ciudadanos compartan el automóvil. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO, ENTRE LOS 7 MÁS SEGUROS DEL PAÍS: INEGI

En comparación con 2017, en el año 2018 en Querétaro disminuyó 7.5% la incidencia delictiva (tasa de delitos por cada 100 mil habitantes), releva la Encuesta Nacional de Víctimización y Percepción de Seguridad Pública (Envipe) 2019, que ayer publicó el INEGI. (EUQ, principal)

CQRO: EN ALGUNAS ZONAS SERÁ DIFÍCIL CUMPLIR CON EL 40% DE MUJERES EN OBRA PÚBLICA: CMIC

En algunas zonas será difícil cumplir con la contratación del 40 por ciento de mujeres para la ejecución de obras públicas en la entidad, consideró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, por lo que, acotó, es necesario revisar este tema de manera local. (CQRO, principal)

PA: MINIMIZA DAÑOS INAH

Celebra la directora del Centro INAH, Rosa Estela Reyes García, la preocupación de los queretanos por su principal monumento, Los Arcos, pero descarta daños en la Av. por proyectos Barrio Santiago y dice estar abierta a las opiniones de los colegios de profesionistas y universidades. Dice desconocer los del socavón revelado por el secretario de Gobierno Capitalino, Apolinar Casillas. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ASISTE GOBERNADOR A INFORME DE ALFREDO DEL MAZO

El gobernador Francisco Domínguez asistió al Segundo Informe de Gobierno de su homólogo del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza. En el patio central del Palacio de Gobierno, Alfredo del Mazo emitió un mensaje a los mexiquenses sobre los avances que se han alcanzado en los diferentes rubros de la administración estatal. (DQ, N, EUQ)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA PIDEN AUDIENCIA CON FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Por Cecilia Conde

Representantes de 9 ejidos que forman parte del polígono conocido como Peña Colorada acusaron que las autoridades federales no les han querido informar sobre el proyecto de decreto de Peña Colorada y solicitaron una audiencia con el gobernador Francisco Domínguez. En conferencia de prensa, los representantes de los ejidos afirmaron que su movimiento no tiene fines partidistas, ni responden a intereses de desarrolladores. (DQ, N)

ANUNCIAN MANIFESTACIÓN EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA

Por Katia Lemus

Una representación de los nueve ejidos que conforman Peña Colorada se manifestará a partir de las 8:00 horas de este miércoles en Palacio de Gobierno, para solicitar al mandatario estatal Francisco Domínguez Servién que les dé respuesta a la petición que hicieron el 20 de agosto para reunirse con él, confirmó Luz Carlos Moreno Pérez, asesor de los ejidatarios. (CQRO)

PRESENTAN NUEVA RUTA PARA ESTUDIANTES 121 D

Con el tránsito de nueve autobuses articulados, el IQT y la empresa Móvil Qrobús pusieron en marcha la nueva ruta 121-D del sistema de transporte público, cuyo origen-destino es El Tanque-Juriquilla y viceversa, y beneficiará a 13 mil 340 usuarios diariamente. La presentación. (CQRO, DQ, N, AM)

CON TAXÍMETRO EL 80% DE LOS TAXIS EN LA ZONA METROPOLITANA; TARIFA MÍNIMA QUEDARÁ EN 25 PESOS

Hasta el momento, 3 mil 900 taxis cuentan con la aplicación de taxímetro para el servicio de cobro de ese servicio, cifra que representa un 80 por ciento de avance, informó Alejandro López Franco, director del IQT. (DQ, N, AM)

IQT PODRÁ SANCIONAR A CONDUCTORES DE DIDI

Luego de que la empresa de transporte privado DiDi anunciara este martes su inicio de operaciones en Querétaro, el director del IQT, Alejandro López Franco, informó que al no contar con el registro incurrirán en un acto indebido y podrían ser detenidos. (DQ, ADN, EUQ)

TIENE LA JUNTA DE CONCILIACIÓN 14 MIL EXPEDIENTES: RETOLAZA

Por Fernando Venegas

Bajo el esquema de la implementación de la reforma laboral, en Querétaro hay 14 mil expedientes abiertos en la junta de conciliación y arbitraje, Asilo declaró Mario Ramírez Retolaza, Secretario del Trabajo, quien dijo, se creará un comité especializado de abatimiento de los expedientes Por un lado, recibimos las demandas laborales que se generan por mes y por otra parte, tenemos que abatir los expedientes de cara a mayo del 2022 para que como la Ley lo establece, inician los juzgados laborales con expediente cero. Pero también abre El Centro de conciliación. (PA)

CRECIÓ GENERACIÓN DE EMPLEO EN 20%

Por Laura Banda

Al cierre del mes de agosto suman 36 mil los empleos formales generados en el estado de Querétaro, 20% más con relación al mismo periodo del año anterior informó el secretario de SEDESU, Marco del Prete. (DQ)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

USEBEQ ATIENDE INCONFORMIDAD

La USEBEQ se reunió con los padres de familia de la escuela telesecundaria “Andrés Quintana Roo”, de la comunidad de Puerta de Palmillas, para conocer las distintas peticiones que los tutores al respecto plantean en aras de mejorar la calidad del servicio educativo de los estudiantes. (ESSJR)

SEDESU Y CMIC PRESENTAN EL MAPEO DE LA CONSTRUCCIÓN

El sector de la construcción representa el 10% del PIB y genera más 58 mil empleos formales, por esto es muy importante para la economía local, informó el titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete, durante la presentación del Mapeo de la Construcción ante socios de la CMIC. (N, CQRO)

PODER LEGISLATIVO

EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA SIEMPRE SERÁN DUEÑOS DE TIERRAS: ZAPATA

Por Katia Lemus

Lo que tienen que entender los ejidatarios de Peña Colorada es que ellos siempre serán los dueños de sus tierras y que, si se consigue la declaratoria de Área Natural Protegida, no entrarán en un proceso de expropiación, aseguró Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro. (CQRO)

DIPUTADOS ARMAN SUS “SEDESOLES”

El Congreso Estatal de Querétaro ha tenido incrementos marginales de presupuesto, como el de este año con alza menor a 3% respecto al 2018, pero aumentos mayores en los montos para que los diputados otorguen “ayudas sociales” y hay actualmente legisladores que reciben, según fuentes del propio Congreso, hasta 200 mil pesos mensuales para ese rubro. (ESSJR)

ANTONIO ZAPATA DESTACA ROTACIÓN EN LA MESA DIRECTIVA

Por Khalid Osorio

El diputado presidente de la mesa directiva de la LIX Legislatura, Antonio Zapata Guerrero, descartó que la presencia del poder legislativo vaya a tener una rotación de partido a la segunda fuerza en el Congreso. (AM)

DIPUTADAS VAN POR RECUPERAR AGENDA

Por Zulema López

Será en noviembre, tras el cambio de la Mesa Directiva, que se buscará retomar la agenda de las mujeres, adelantó la morenista Fabiola Larrondo Montes. Desde hace meses no se reúnen las integrantes y, si bien, se presentaron todas las iniciativas programadas, falta darles continuidad para que se voten tanto en comisiones como en el Pleno de la Legislatura. (EUQ)

SIN PROSPERAR, INICIATIVAS DE AGENDA COMÚN A FAVOR DE NIÑAS Y MUJERES: DIPUTADA

Por Katia Lemus

De las 15 propuestas que presentaron las 13 diputadas del Congreso de Querétaro en una agenda legislativa común a favor de las niñas y mujeres, solo ha prosperado un exhorto, por lo que se espera que en octubre se retomen las pláticas para impulsar las otras iniciativas, confirmó la diputada de Morena, Fabiola Larrondo Montes. (CQRO)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

NO EXISTE PARÁLISIS LEGISLATIVA, DICE ZAPATA

Por Zulema López

El Congreso local mantiene su dinamismo, declaró el diputado presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, quien rechazó que se viva una parálisis legislativa. (EUQ)

MUNICIPIOS

RECONOCE OBSERVATORIO CIUDADANO AVANCES EN CUMPLIMIENTO DEL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO DE QUERÉTARO.

El Observatorio Ciudadano entregó al Presidente Municipal, Luis Nava, los resultados de la segunda evaluación de la Agenda Ciudadana y el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, donde reconocieron la apertura de la administración a ser auditada por los ciudadanos para cumplir su compromiso de campaña de procurar un Gobierno Abierto como eje del trabajo gubernamental. (...) “Me voy a permitir reconocer la voluntad del Presidente Municipal de acompañarnos en estas evaluaciones semestrales, que si bien fue un compromiso que firmó en campaña, lo ha cumplido, y además ha tenido el interés de colaborar y escuchar lo que este organismo tiene que decir”. (N, AM)

UAQ Y PEÑAMILLER FIRMAN CONVENIO “PESO A PESO”

Autoridades de la UAQ y del gobierno municipal de Peñamiller firmaron el convenio por el cual los alumnos, con domicilio registrado en dicha demarcación, podrán contar con el apoyo económico para pagar la inscripción a licenciatura durante los semestres 2019-2 y 2020-1, por medio del programa “Peso a peso”. (DQ, PA)

“SIN POPOTE POR FAVOR”

A partir del 11 de octubre en el municipio de Querétaro queda prohibido que en restaurantes, hoteles y establecimientos se proporcionen popotes de plástico a los clientes informó el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ, N, AM, PA, EUQ, CQRO)

GARANTIZA CABILDO GOBIERNO ABIERTO

Por unanimidad el Ayuntamiento de Querétaro aprobó en Sesión ordinaria de Cabildo, la reforma a los artículos 13 y 35 de la Constitución Política del Estado de Querétaro que prevén mecanismos para garantizar un gobierno abierto. El presidente municipal, Luis Bernardo Nava, destacó que el gobierno abierto es hoy la vía para garantizar la vida democrática y la efectividad de las políticas públicas en todos los niveles y ámbitos del gobierno. (DQ, AM)

CREARÁN APLICACIÓN PARA COMPARTIR EL AUTOMÓVIL

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, estimó que en seis meses estará lista una aplicación móvil a través de la cual se otorgarán incentivos a los automóviles que compartan su vehículo y ayuden a mejorar la movilidad de la ciudad. (DQ, CQRO)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANUNCIA NOCHE DE MUSEOS

Los días 27 y 28 de septiembre la entrada a los museos en la capital del estado será gratis para conmemorar el Día Internacional del Turismo. El Secretario de Turismo en el municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo informó que nuevamente se realizará la “Noche de Museos”, en el que los ciudadanos queretanos y visitantes podrán acceder a los museos privados y públicos sin costo. (DQ, AM, ESSJR)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

DRENAJE, CAUSANTE DEL HUNDIMIENTO: INAH

Para la directora del Centro del INAH Querétaro, Rosa Estela Reyes García, el que exista una preocupación generalizada por las posibles afectaciones que se pudieran generar por la obra de Barrio Santiago ayuda a reforzar el monitoreo en la zona, el cual, afirmó, ha sido permanente y cuidado desde que se comenzó este proyecto. (DQ, AM)

REALIZARÁN SEXTA MEGA LIMPIEZA DEL RÍO QUERÉTARO

La asociación reparadora ecológica de espacios verdes AC informó a través de Daniela Velasco el trabajo realizado a través de actividades en las cuales los ciudadanos queretanos se encuentran plenamente involucrados. (AM)

BUSCAN MERCADO MUNICIPAL PARA EPIGMENIO GONZÁLEZ

Por Fernando Vargas

Darán un voto de confianza a la autoridad municipal para que finalmente, se pueda resolver la situación de 200 familias de comerciantes que en su momento fueron desalojados de la Alameda Hidalgo. Así lo externó Pablo González Loyola, quien representa a los agremiados de la asociación Felipe Carrillo Puerto al informar que se tiene acercamiento con la oficina de Apolinar Casillas para la eventual edificación en un predio de la delegación Epigmenio González que albergue a los comerciantes y eventualmente, un nuevo mercado municipal. (PA)

RECONOCEN APERTURA DE ADMINISTRACIÓN PARA SER AUDITADA

El Observatorio Ciudadano entregó al presidente municipal, Luis Bernardo Nava, los Resultados de la Segunda Evaluación de la Agenda Ciudadana y el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, en el que reconocieron la apertura de la administración a ser auditada por los ciudadanos para cumplir su compromiso de campaña de procurar un gobierno abierto como eje del trabajo gubernamental. (EUQ)

ARRANCAN TRABAJOS DE CONSERVACIÓN DE LA PEÑA DE BERNAL

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, dio a conocer que este martes arrancaron, en una primera etapa, los trabajos de rehabilitación y conservación de la Peña de Bernal, con una inversión de 1.7 millones de pesos. (AM, PA)

ENTREGA MEMO VEGA RESULTADOS EN 4 AÑOS DE GOBERNAR SAN JUAN DEL RÍO

El Presidente Municipal, Memo Vega Guerrero, arrancó la entrega del folleto correspondiente a su Informe de Gobierno, donde concentra algunas de las acciones, programas y obras, que se han realizado en 4 años al frente de la administración municipal. (ESSJR, PA)

INFORMACIÓN GENERAL

INCLUSO CON ALZA, NO LE ALCANZA A LA UAQ

Por Alejandro Payán

Con el incremento estimado del 3% al presupuesto a universidades, la UAQ podría recibir mil 457 millones de pesos para el 2020, lo que no sería suficiente de acuerdo a la tasa de inflación proyectada para el próximo año, indicó la rectora de la máxima casa de estudios de Querétaro, Teresa García Gasca. (DQ)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

QUIEREN REACTIVAR LA COMISIÓN DEL RÍO

Por Mercedes Rosales

La organización “Reparadora Ecológica” buscará con la CONAGUA, reactivar la Comisión del Río, la cual tienen como objetivo el saneamiento de este cuerpo de agua y que podría retomarse para este mismo año, informó Daniel Velasco, directora de la asociación Reparadora Ecológica. (DQ)

DIFÍCIL CUMPLIR CON 40% DE CONTRATACIÓN DE MUJERES: CMIC

El presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos, consideró que no en todos los contratos se podrá cumplir con el 40 por ciento de mujeres contratadas en las obras. (CQRO)

QUERÉTARO, SEXTO CON MAYOR CRECIMIENTO DE VÍCTIMAS DE DELITOS

Por Diego Rivera

Querétaro fue el sexto estado con mayor crecimiento en número de víctimas de delitos, de acuerdo a los resultados de la última Encuesta Nacional de victimización y Percepción de la Seguridad Pública. (N)

INDUSTRIAS, OBJETIVOS PARA ENERGÍA RENOVABLE

El Fondo Mundial para la Naturaleza (World Wildlife Fund, por sus siglas en inglés) presentó en Querétaro su plataforma “Red Mx” con el propósito que las empresas de la entidad y la zona del bajo transiten a utilizar energías limpias y renovables en sus procesos y operación. (AM)

ARCOS NO SE HUNDEN, GARANTIZA LA CMIC

Por Laura Banda

El presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos, reiteró que la estructura del acueducto de los arcos no va a sufrir ningún asentamiento porque está desplantada “en un suelo muy bueno”. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “NEGRAS”

Por Adán Olvera

Hay una cifra negra escandalosa de delitos que no se denuncian en el país, según datos del Instituto Nacional de Estadística Geografía e informática (INEGI) en su reciente Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de la Seguridad Pública (ENVIPE) 2019. Nueve de cada 10 delitos no son informados a las autoridades correspondientes y es que los ciudadanos tienen sus razones y principalmente es la pérdida de tiempo, seguido de la desconfianza en las autoridades para denunciar y obtener justicia y mejor ni hablar de la esperanza de reparación de daño. El pasado 24.7 millones de hogares fueron víctimas de un delito en nuestro país, lo cual quiere decir que uno de cada tres hogares o habitante del hogar, tuvieron que enfrentar la comisión de un delito en el país; lo más preocupante es que ocho de cada 10 personas se sienten inseguros en sus ciudades por diferentes razones. Robo en la calle o en transporte público, además de la extorsión son los delitos que más se cometen en nuestro país y las formas en las que los ciudadanos resultan afectados en las calles y en sus domicilios, más allá de la denuncia con estos datos las autoridades tienen información para tomar decisiones importantes en materia de seguridad en el país. Son muchos años en que las estrategias de seguridad han fallado y sobre todo la forma en la que se procura justicia; los ministerios públicos siguen fallando y siguen prestando un servicio nulo a la población; en descargo de las autoridades de Querétaro, hay que reconocer el privilegio que se le está dando a la denuncia a través de la implementación del sistema COSMOS que pretende hacer más eficiente la procuración de la justicia a la Fiscalía

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

General del Estado. Aquí las cifras tenderán a aumentar y es que se supone que las denuncias aumentan de manera considerable, cuando los primeros respondientes levantan la denuncia en el lugar de los hechos. Las cifras en un tiempo corto le permitirán a las autoridades mapear y hacer estadísticas importantes del compartimiento de los criminales. DE REBOTE. “Salvemos a Peña Colorada” así quisieron bautizar a la marcha de la organización Fridays For Future capítulo Querétaro, que ya desmintió que andan ocupados por Peña Colorada, alguien se les metió y adelantó. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

ENCUESTA. Los panistas Ricardo Anaya y Mauricio Kuri fueron creados por primera vez en una encuesta con los morenistas Gilberto Herrera y Santiago Nieto rumbo a la gubernatura en 2021. Y aunque muchos pongan reservas a Massive Caller, la empresa del estudio hecho este 22 de septiembre, destaca por mucho la altísima preferencia dada a Anaya, de 37.9%, el empate técnico entre Gilberto (24%) y Kuri (23.6%) y la bajísima popularidad del “zar” antilavado y brazo ejecutor del gobierno federal, el sanjuanense Santiago Nieto Castillo, con 14.5% pese a todos los casos penales y mediáticos que trae en el portafolio. ABAJO. El diputado federal y ex alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega obtiene 16.9% de preferencia y Lupita Murguía apenas un 6.6% entre los panistas, escenarios similares a los del portero Adolfo Ríos (14.5%) y el senador por accidente Juan José Jiménez (8.5%), cuyo verdadero objetivo no es buscar la gubernatura sino la alcaldía capitalina. GANSAZO. Medios de comunicación de la Ciudad de México dieron el resbalón y se fueron con el “borrego” de que la diputada Elsa Méndez propuso en Querétaro una legislación para castigar la masturbación que hasta fue bautizada de forma ilustrativa como “Ley Anti Ganso”. Y bueno, será muy famosa por ultra conservadora y por su rechazo al aborto y a legalizar matrimonios homosexuales, peeroo... la verdad es que la panista nunca hizo tal propuesta, todo fue invento de una página de internet de editores anónimos y de hechura bastante chafa, por cierto. En la patraña cayeron portales de todo tipo, incluso algunos “serios”, y tanto PAN como la diputada Méndez tardaron bastante en aclararlo, así que algo de daño quedó. Las “benditas” redes sociales. (DQ)

ASTERISCOS

Colón, coordinado con la secretaria del bienestar. En favor de la coordinación interinstitucional para la atención de demandas prioritarias de la ciudadanía, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, estableció una reunión de trabajo con representantes de la Secretaría del Bienestar para la correcta implementación de programas sociales que opera el gobierno federal. En el encuentro, se habló de la cooperación municipal en el ámbito de sus funciones, hacia el oportuno cumplimiento de metas comunes. Regresa fauna a Peña de Bernal. Durante el anuncio que realizó la alcaldesa del municipio de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, para la primera etapa de rehabilitación de la explanada de Peña de Bernal, reconoció que, gracias a los trabajos de conservación que se han implementado en esta administración sobre este lugar, se han presentado algunos beneficios. Uno de ellos es que algunas especies ya regresan a su hábitat alrededor del monolito más grande del país y uno de los más grandes del mundo, como gavilanes, águilas, zorros o coyotes que antes ya no se veían y que para la alcaldesa son más motivos para que todos los queretanos se comprometan con la conservación de este espacio. Proyectan vinculación laboral. Durante la reunión de la Comisión de Rehabilitación Laboral, Capacitación y Trabajo en el marco del Consejo Estatal para personas con discapacidad, el titular de la Secretaría de Trabajo, Mario Ramírez Retolaza, enfatizó en que se buscará la inclusión y vinculación de las personas con discapacidad para que puedan colocarse en empleos formales. Alistan congreso para informe de gobernador. Desde hace días realizan mantenimiento a los espacios de la Legislatura, es común ver gente trabajando en mejorar la imagen del edificio y los diferentes espacios en su interior. Están mejorando la vista para la llegada del gobernador Francisco Domínguez, quien este fin de semana entregará su cuarto informe de gobierno. (AM 8)

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

BAJO RESERVA

Ugalde sale a defenderse. Nos cuentan que ante las descalificaciones que fue objeto en redes sociales por sus opiniones emitidas en torno a las condiciones técnicas que se tienen en la zona por la cual cruzan los Arcos, el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, dio la cara ayer ante los reporteros que cubren la fuente para defenderse. Tajante, el dirigente empresarial dijo “no me vendo. Soy especialista, soy estructurista, y mi opinión sobre los Arcos es calificada”. Recordemos que don Álvaro dijo al inicio de la semana que no se encuentra dañada la estructura de este monumento emblemático de Querétaro, producto de la construcción de un amplio complejo inmobiliario. María Alemán dará cuentas de su tarea legislativa. Nos comentan que hoy la diputada federal María Alemán presentará su primer informe de trabajo legislativo. Lo hará por la tarde en la Sala del Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos. La joven diputada, quien se observa los fines de semana, recorriendo colonias y comunidades de la capital, no dicen, que ha cuidado hasta el detalle más mínimo de este evento, al cual se espera que asista un número importante de legisladores priistas y también de otros partidos políticos. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que el embajador Christopher Landau -muy activo, por cierto, en redes sociales- tuiteó: “Un gran honor para nosotros que México haya escogido a EEUU como invitado de honor en la feria aeroespacial FAMEX, que se llevará a cabo en abril del 2021 en Querétaro. Aquí estoy agradeciendo al Gral. Rodríguez Quezada. ¡Más comercio aeroespacial!”. En tanto, la propia embajada de Estados Unidos en México, a través de su cuenta en esta misma red social, @USEmbassyMEX, señaló: “El @USAmbMex Landau y el comandante O’Shaughnessy del @USNorthernCmd aceptaron con agradecimiento la invitación de México de que sea invitado de honor para la feria aeroespacial y de defensa FAMEX 2021 del 21 al 24 en Querétaro. Esto destaca nuestra profunda cooperación” ... ¡Querétaro suena! La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, y el alcalde del municipio de Peñamiller, Juan Carlos Linares Aguilar, firmaron un convenio mediante el cual los alumnos, con domicilio registrado en esa demarcación, podrán contar con el apoyo económico para pagar la inscripción a licenciatura durante los semestres 2019-2 y 2020-1, por medio del programa Peso a peso; “con esto les quitamos un peso de encima, al no tener que estar pensando en su inscripción”, dijo la rectora ¡Enhorabuena por la decisión! Que hoy por la tarde, en la Sala de Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos, la diputada federal por Querétaro María Alemán Muñoz Castillo presentará su primer informe, Recorrer Para Conocer. La Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, junto con el Frente Popular Revolucionario y miembros de la Asamblea Nacional Popular, marchará por las calles de Querétaro este 26 de septiembre a las cinco de la tarde, de la Alameda Hidalgo hacia Palacio de Gobierno, para exigir a las autoridades transparencia y un alto a las maniobras políticas en el caso Ayotzinapa. Pedirán, además, la liberación de la ejidataria Ana Ochoa, encarcelada por la defensa de un pozo en San Nicolás, Tequisquiapan; asimismo solicitarán audiencia con el gobernador Francisco Domínguez para exponer demandas en materia de vivienda y de apoyos estatales. Amadeo Margarito Tovar López, empleado en el área de mantenimiento y con 18 años de servicio, recibió el reconocimiento al Servidor Público Destacado del poder Legislativo, distinción que recibió de manos de Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro. (CQRO)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Pancho se juega su futuro en 2021. Su salvación. Francisco Domínguez Servién dedicará el último tramo de su gobierno a tratar de evitar que Morena, o más bien Gilberto Herrera Ruiz, llegue a la silla de Palacio de la Corregidora. Por eso, como ya se había adelantado aquí, analiza diariamente los escenarios que se van presentando conforme se acerca la sucesión 2021. Es, de facto, el coordinador de Mauricio Kuri: palomea a dónde van, con

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

quién se reúne y qué dice. Todo pasa por el escritorio de Domínguez. De hecho, esta situación ya incomoda al senador panista... pero se aguanta. Sabe lo que hay en juego. Otro elemento que comentamos aquí fue el de Ricardo Anaya Cortés que -le decía el 9 de septiembre en este espacio- estaría negociando con el mandatario estatal su probable candidatura al gobierno en 2021 a cambio de entronizar a Domínguez en la presidencia nacional del PAN. “Condiciones hay, porque Domínguez ha logrado constituirse en líder en el club de los gobernantes panistas y tiene al coordinador de la bancada en el Senado, Mauricio Kuri. Y Anaya, a su vez, mantiene control en el CEN y entre los consejeros nacionales. Visto así, tendría lógica esa supuesta negociación en donde Pancho lograría una salida previa a la sucesión estatal (tipo Calzada) y Ricardo regresaría a Querétaro, en donde comenzó y cuajó su andar en la política. Y es que, según cuentan sus cercanos, la pesadilla del gobernador es la de entregarle al ex rector de la UAQ y hoy súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, una de las cartas fuertes de Morena, junto con el zar antilavado Santiago Nieto Castillo”. Lo que escribía este armero hace 15 días, cobra relevancia hoy, cuando la encuestadora Massive Caller lo muestra como la carta fuerte para la gubernatura, muy por encima de Mauricio Kuri y de Marcos Aguilar. Es, según la lectura del documento, quien podría vencer hoy a Herrera Ruiz. Pero como las encuestas son la foto del día, faltará conocer los escenarios que se vayan presentando de aquí al 2021. Lo cierto es que Francisco Domínguez se aprecia hoy, a unos días de rendir su cuarto informe de gobierno, como un mandatario desgastado, con traiciones adentro de su propio equipo y un estado con serios problemas de seguridad. De hecho, en las entrevistas que ha comenzado a dar con motivo de su informe, reconoce como uno de los principales retos de su gobierno el de la seguridad “para evitar que se descomponga el clima de paz y tranquilidad que se tiene en Querétaro”. También dice que terminará su periodo de gobierno, cosa que ni él ni su equipo considera. De hecho, ya ha platicado con Marco del Prete, su probable interino. Y por último, la joya de la entrevista con El Universal: “A partir del 1 de octubre de 2021 habrá mucho tiempo para pensar en ello. Para mí el siguiente periodo electoral será hasta el 2024, antes sería inútil desde mi punto de vista personal pensar en ello, pero ya veré en su momento si sigo en la política o viene un retiro. No descarto seguir en la política, pero sí tengo la claridad de que no estoy pensando en qué futuro me podría deparar”. Y en ese tiene toda la razón. Si no, que le pregunten a Rico Rico. Hace tres meses nadie hubiera pensado la difícil situación por la que hoy atraviesa. Las cosas cambian. -OÍDO EN EL 1810- Priista. Hoy rendirá su primer informe en el QCC la diputada federal María Alemán, una de las pocas cartas competitivas del PRI en Querétaro, sobreviviente de la debacle encabezada por Juan José Ruiz. Estaremos pendientes. -¡PREEEEPAREN!- Massive Caller. La encuestadora favorita de los panistas dio a conocer los resultados mensuales de su encuesta nacional “Gubernaturas 2021” en la que presenta como novedad a los queretanos Ricardo Anaya y Mauricio Kuri, que no figuraban en el levantamiento de agosto pasado, en el que resultaba ganador el delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz. Según el sondeo, levantado el 22 de septiembre, como partidos, sin candidatos, el PAN y Morena estarían en empate técnico con 33.3% y 32.2% respectivamente y un margen de error de +/- 3.4%. Pero cuando le ponen nombre, las preferencias cambian: Ricardo Anaya 37.9%. Gilberto Herrera 24%. Mauricio Kuri 23.6%. Para la encuesta, según la vitrina metodológica, se entrevistó vía telefónica a un mil queretanos en grabaciones “robot” que son contestadas por el propio entrevistado. Pero Anaya, Kuri y Herrera no son los únicos “medidos” en la encuesta. Por el PAN, aparecen también Marcos Aguilar Vega con 16.9 de las preferencias. Guadalupe Murguía con 6.6%. Marco del Prete con 3.6. El 9.9 de los entrevistados aún no decide por quién de los panistas votaría y el 1.5 lo hará por otra opción. En cuanto a Morena, detrás de Gilberto Herrera se encuentra Adolfo Ríos con 14.5% de las preferencias. Con los mismos números se encuentra Santiago Castillo, seguido por Juan José Jiménez con 8.5%. El 31.8% de los encuestados aún no tiene definido su voto morenitas y el 6.7 votará por otro. Según la encuesta presentada en agosto por la misma empresa, habría movimientos sorprendentes en septiembre: Desapareció Luis Bernardo Nava que tenía en agosto 11.2%. Santiago Nieto habría crecido 5 puntos en 30 días. Y se habrían esfumado los 3.3 puntos de Tonatiuh Cervantes. mAsí, la encuesta levanta el 15 daban también un empate técnico entre el Partido Acción Nacional y Morena en caso de que

MIÉRCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019

hoy fueran las elecciones para gobernador de Querétaro; pero cuando se mencionaba el nombre de los aspirantes, Gilberto Herrera vence con 5.7% a sus rivales más cercanos, Luis Bernardo Nava y Marcos Aguilar Vega, que aparecen empatados con 11.2% de las preferencias. Hoy, con el factor Anaya, los números favorecerían a Acción Nacional. Los otros aspirantes mencionados en el sondeo telefónico de agosto eran, por Morena: Adolfo Ríos con 10.3%; Santiago Nieto Castillo con 9.1% y Juan José Jiménez Yáñez con 4.1%. Por el PAN, también se mencionan a Guadalupe Murguía con 8.9; Marco del Prete con con 6.6%; Víctor Manuel Pérez Díaz (de Guerrero) con 5.3 y Tonatiuh Cervantes con 3.0. Además, destacaba la encuesta que el 24.4 de los morenistas y el 24.1 de los panistas no han decidido por quién votarán. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Norteados. La casa encuestadora que el mes pasado metió en el sondeo queretano al diputado federal por Guerrero Víctor Manuel Pérez Díaz a la competencia local con un 5.3% de las preferencias, incluyó en septiembre a Gilberto Herrera Ruiz en el sondeo para gobernador de ¡Guerrero! con un 6.3%. Somos nada. -¡FUEGO!- Centro Cínico. Reporteros que siguen al alcalde capitalino Luis Bernardo “Nada”, se quejan del mal trato que reciben por parte del vocero Dante Aguilar Calvo y su equipo. Y es que además de tener que lidiar con la impuntualidad del edil, se pelean por ser uno de los tres “elegidos” para hacer preguntas en las micro entrevistas que concede. Se dice también que solo se le da el micrófono a medios afines “Que no hacen preguntas incómodas”. ¿Cómo estarán los ánimos en la fuente? Que ya hasta extrañan a Estela Valenzuela... ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Morenos de Sangre azul. Partida en dos, la bancada de Morena en la Legislatura local, el todavía coordinador Mauricio Ruíz Olaes, pintado de azul insiste en dejar el cargo a Fabiola Larrondo Montes a la que tres de los seis diputados no reconocerían por su culposo voto a favor del magistrado Juan Pablo Rangel y prefieren a Paloma Arce Islas, que es leal a la causa. Mauricio Chafeo! (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL